

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre 4'500  
Número del día 10 céntimos:  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## REALIDADES

Cuanto afirman que dentro del actual régimen no es posible que el obrero encuentre medios de salir de su estado, de mejorar su condición y de ocupar un puesto el cual no pudo soñar nunca en sus fantasías, faltan abiertamente a la verdad, porque no un obrero, sino muchos centenares de ellos, merced a su constancia, a su trabajo y a su aplicación y sacrificio, se han elevado por medios perfectamente lícitos, desde los últimos linderos de la miseria hasta las más altas gerarquías y pasan también de muchos millares los que han conseguido crearse situaciones independientes, lejos del hambre y de los fatídicos cuidados del alimento del mañana.

Este hecho es por sí solo la demostración palpable, de que todo aquel que trabaja con fé y se sacrifica en obsequio de mejorar su estado, suele alcanzar sus propósitos.

Ciertamente no llegan todos a la realización de su ideal pero esto es esencialmente humano, porque la suerte no puede ser igual para todo el mundo, pues hasta en la sociedad más ideal que existir pudiera, habría siempre cojos, mancos, tuertos, ciegos y enfermos, al lado de personas que disfrutaran de todos sus miembros y de una salud a toda prueba.

Todo aquel que desespera, que sueña por medio de violencia o lectiva mejorar su condición y su estado, evidentemente le sucede lo contrario de lo que pretende, que imbuido en sus ideas trabaja menos, se hace odiar más y por lo tanto son menores los resultados que alcanza, lo que aumenta su irritabilidad contra todo lo existente.

En cambio el trabajador que piensa en su familia; que no quiere perder el jornal y se esfuerza por complacer a los que le mantienen, se dá a querer y puede, teniendo fé y constancia labrarse un porvenir real y efectivo, que nada tiene como los otros, de ideal y de utopía.

## Por Telégrafo

Madrid, 5 (varias horas.)

### Política y políticos

#### Informes de Dato

Dato manifestó que los Reyes llegaron sin novedad a Sevilla.

La población les hizo entusiasta recibimiento.

Otra comisión de zapateros visitó a Dato para pedirle que prohiba la exportación de las primeras materias de la fabricación de calzado.

Hablando del problema de subistencias, dijo Dato que se observaba tendencia a esparcir noticias falsas, produciendo una angustia que no existe, y pareciendo el propósito de los autores producir alarmas.

En Barcelona bajaron las harinas y éstas se enviarán a donde las soliciten a los precios en que las ha adquirido el Estado.

Actualmente hay en España cantidad de trigo y harinas suficiente para todas las necesidades, sin aumentar los precios.

Los elementos que venían anunciando hambre y motines parecen interesados en que ocurran esos sucesos.

Reconoció que existen algunos casos de codicia, pero partiendo de la base de

que el interés público está por encima de todo, se adoptarán las medidas que sean necesarias para evitar el encarecimiento.

Esta tarde conferenciará con el alcalde sobre este asunto.

Dato anunció que se adoptarán severas medidas contra los causantes del alza del pan, elevación que considera totalmente injustificada.

Sigue efectuando gestiones para la rebaja de los transportes y conservar las líneas marítimas subvencionadas.

Hasta ahora ha conseguido que las compañías ferroviarias rebajen desde 57 hasta 30 las tarifas de transporte de uvas y naranja de Valencia, Castellón y Murcia.

## Varias noticias

### Sucesos en Albacete

El gobernador de Albacete justifica que la fuerza pública disparase por verse agredida con piedras y tiros cuando se personó en la estación, requerida por el jefe de la misma.

Los revoltosos estaban parapetados en los vagones.

Desalojóse la estación.

En el Gobierno civil se reunieron las autoridades, concejales y otros elementos, acordando que desde hoy se venda el pan a 38 y 40 céntimos el kilo.

El gobernador comunicó a los fabricantes de harinas que en la estación ferroviaria quedaba prohibida la exportación de trigos y harinas como medida de orden público, para evitar la agravación del conflicto.

Sigue reconcentrándose la benemérita en previsión de que se reproduzcan los sucesos.

### Un incendio

En el vapor depósito de carbón del antepuerto de Barcelona estalló formidable incendio.

Como se dijera que tenía también petróleo, alejándose rápidamente los vapores que estaban inmediatos, temerosos de una explosión.

A media noche ardía toda la popa del barco, explotando las calderas.

## El conflicto europeo

Un despacho de Bucarest dice que el ministro de la Guerra ha llamado a filas, para el 13 de Marzo, las diez últimas reservas, y al mismo tiempo ha ordenado que los cadetes de primera clase sean promovidos a suboficiales y enviados inmediatamente a los regimientos.

—Telegrafían de Atenas que en aquella capital se concede gran importancia a un Consejo que han celebrado.

Dícese que en él se ha discutido muy detenidamente la actitud definitiva que ha de adoptar Grecia en el actual conflicto.

—La flota de los aliados continúa bombardeando los Dardanelos,

Ha destruido el fuerte número nueve. Hizo blanco en tres buques y solo hirió a un hombre.

En la entrada de los Dardanelos han sido destruidos 34 cañones.

El crucero ruso «Azcol» se ha unido a la flota aliada.

Se ha hecho el dragado de las minas con gran éxito.

—En la Cámara de los Comunes un diputado preguntó si los aliados están dispuestos a recoger las opiniones de los países neutrales y a oponerse a que continúe la devastación del territorio belga.

Grey contestó que la solución única

consiste en hacer que los alemanes evacúen a Bélgica, restableciendo allí la independencia del país y reparando los daños hechos.

—Noticias de Atenas dicen que los contingentes turcos en Siria y Asia Menor se encuentran en una situación muy difícil.

Los oficiales alemanes que se hallaban dirigiendo fuerzas en dichas regiones han sido llamados precipitadamente a Constantinopla para servir en las fuerzas que allí se concentran.

Por otra parte, los grandes núcleos reunidos, tanto en el Líbano como en Birsebaa, han sido diseminados en zonas de bastante extensión.

El número de los desertores aumenta considerablemente de día en día.

Se eleva a 7.000 la cifra de prisioneros turcos capturados por las tropas anglo-egipcias en la región del canal de Suez.

—Ha llegado a Plimouth el vapor inglés «Thordis».

Su capitán declara que echó a pique a un submarino alemán.

—El ministro de Hacienda francés leyó en la Cámara el proyecto de emisión de bonos del Tesoro de 4.500 millones y otro anticipo de 1.330 millones destinado a Servia, Montenegro, Grecia y Bélgica.

—Las Cámaras yanquis han autorizado al Gobierno que prohíba la salida de los buques que se dispongan a trasbordar carbones y mercancías para el transporte a los beligerantes.

## Del Extranjero

### Notas portuguesas

El presidente de la República portuguesa Arriaga, reunió a los jefes de los partidos.

Estos dirigieron enérgicas censuras al Gobierno.

Los diputados intentaron celebrar sesión.

A la llegada encontraron el Parlamento cerrado y las puertas selladas.

Machado consignó una enérgica protesta.

Ante la imposibilidad de reunirse los diputados trasladáronse a Santo Antao, a 20 kilómetros de Lisboa.

Allí reunióse la sesión concurriendo 68 diputados.

Pronunciáronse discursos y necrologías de Cardoso.

Acordáronse enérgicas medidas para defensa de la República.

En un salón contiguo celebróse reunión de 20 senadores.

A propuesta de Alfonso Costa acordóse que el presidente Manuel Monteiro convoque a nueva sesión y nombrar una comisión defensora de la República.

La reunión terminó con vítores a la República y a la Constitución y mueras a la dictadura y al Gobierno.

Los expedicionarios regresaron en 50 automóviles a Lisboa.

## Anarquistas detenidos

Comunican de Nueva York, que el día 2 fueron detenidos algunos anarquistas italianos, por haber intentado causar una explosión en la catedral católica de San Patricio, durante la misa.

El complot iba dirigido también contra las residencias de los millonarios Carnegie y Rockefeller, situadas en las inmediaciones de la catedral.

La catedral y otra iglesia católica, fueron en 1913, objeto de un atentado anarquista, que causó daños muy importan-

tes, y a consecuencia del cual resultaron muchas personas heridas.

La policía supo por un confidente, que el anarquista italiano Franco Abarno, designado por la asociación terrorista secreta para cumplimentar sus acuerdos, había de volar la iglesia durante la misa de las siete y le detuvo en el momento en que, después de colocar bajo un banco dos bombas, se disponía a prender fuego a la mecha con la lumbre de su cigarro. Se han realizado numerosas detenciones.

La policía cree que el atentado había de ser la señal de un complot destinado a sembrar el terror en Nueva York.

Los anarquistas se proponían volar las residencias de todos los millonarios neoyorquinos, y cuando la ciudad estuviera dominada por el pánico, numerosas bandas de hombres armados, atacarían y saquearían los Bancos.

## Cultos solemnes

Perdonen nuestros lectores si antes no nos hemos ocupado del solemne triduo que hace varias noches terminó en la Iglesia de Santo Domingo, dedicado por su Cofradía a la milagrosa imagen que bajo la advocación de Nuestro Padre Jesús de la Salud, se venera en el mencionado templo.

Más que a reseñar la suntuosidad con que tales actos tuvieron lugar, hemos de dedicar estas cortas líneas a glosar las oraciones sagradas que de bellas tesis desarrollara el R. P. Fr. Víctor Fernández, de la orden dominicana.

En los tres discursos que pronunció en las tres respectivas noches, últimas de la novena cuaresmal, logró el ilustre orador captivar la atención de los numerosos fieles congregados en el templo, que saborearon con deleite las bellezas de palabras fáciles y floreadas, llenas de hermosos pasajes histórico-religiosos.

Tal fervor ponía el orador al encanchar sus tesis, tan gran deseo de hacer ver los inconmensurables tesoros que nuestra sacrosanta religión encierra, que no solo consiguió reavivar la fé de cuantos le escuchaban, sino que habría hecho retractar de sus ideas al más obcecado de los ateos.

Todo iba encerrado en las palabras del Padre Víctor, que brotaban de sus labios cual effuvios salidos de lo más íntimo del alma; fervor religioso, verdades inconcusas, hechos reales e históricos. Lo más real, lo más atrayente que la Historia cristiana contiene formaron, en el fondo, los temas que el mencionado hijo de Santo Domingo, consiguió desarrollar con gran acierto.

Las tres noches que ocupó la Sagrada Catedral el P. Fernández, llenó por completo el templo, un numeroso concurso de fieles, siendo digno remate de los cultos la interpretación a gran orquesta del «Miserere» de Eslava y Hernández.

## NOTICIAS VARIAS

### Periodista

Nuestro estimado compañero en la prensa D. J. Partida González, ha dejado de pertenecer al periódico local «El Reformista» cuya dirección ejercía desde la fundación del citado colega.

### Diputado

Estuvo ayer en Cádiz el Sr. Conde de los Andes, diputado a Cortes por Jerez.

Conferenció con el gobernador civil y con el Sr. D. Luis Gómez.



**Alcalde**

Se encuentra en Cádiz nuestro querido amigo el alcalde de Alcalá del Valle D. Bartolomé Gavilán.

**Navegación**

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Reina Victoria Eugenia», salió el jueves 4 de Barcelona para Málaga.

El «Bizaguirre», salió el miércoles 3 de Colombo para Suez.

El «Alicante», salió el jueves 4 de Singapur para Ho-Ilo.

El «C. de Cádiz», salió el jueves 4 de Alicante para Cádiz.

El «R. M. Cristina», salió el jueves 4 de Coruña para Gijón.

**Nos alegramos**

Ha experimentado gran mejoría, en la enfermedad que le aqueja, nuestro buen amigo particular D. Leandro Lugar y Millaret, decano de este Ilustre Colegio de Procuradores.

**El desdoble de las Escuelas**

Por el Ayuntamiento se ha pasado oficio á la Junta local de Primera Enseñanza, participándoles las cantidades consignadas en el presupuesto, para adquirir los locales necesarios para establecer en ellos las Escuelas que estan por desdoblarse.

**Correligionarios**

Se encuentra en Cádiz, nuestro querido amigo el jefe del partido conservador en El Bosque, D. Miguel Blanco.

También se encuentra en esta ciudad, nuestro querido amigo el alcalde de Benacoz D. Antonio Sánchez del Puerto.

Así mismo está en Cádiz, el alcalde de Villaluenga D. José Pérez Ruiz.

**Muerte repentina**

En el tren corto de las once de ayer mañana, llegó de Sanlúcar de Barrameda, un señor llamado D. Antonio Guerra, acompañado de otro señor, amigo suyo. Ambos venían para consultar con el reputado doctor D. Manuel Bernal, acerca de dolencias que padecían.

En un café de la calle Duque de la Victoria, á su llegada, se sentaron para tomarlo, y luego ambos señores continuaron por la calle de San Francisco, en uno de cuyos escaparates se detuvo el Sr. Guerra, y, á poco, cayó al suelo accidentalmente, acudiendo en su auxilio la persona que le acompañaba y otros transeúntes.

En un sillón fué trasladado el señor Guerra por cuatro individuos al Hospital de San Juan de Dios, al que llegó ya cadáver.

Se constituyó en dicho establecimiento el Juzgado, disponiendo el traslado del cadáver, como se efectuó, al depósito del cementerio.

El infortunado Sr. Guerra, según referencias, era persona conocidísima en Sanlúcar y propietario de una expenduría de tabacos, establecida en la calle Ancha.

**Transatlánticos**

Hoy llega el rápido «Reina Victoria Eugenia», de Barcelona y escalas.

Saldrá mañana 7 para Canarias, Montevideo y Buenos Aires.

También llega hoy el «Ciudad de Cádiz» que saldrá el 7 para Fernando Póo y escalas.

El «Cataluña» entró ayer al amanecer con pasajeros y carga que trasbordará al «Reina Victoria Eugenia».

**Telegrama**

El señor gobernador civil recibió el telegrama siguiente de su compañero de Valencia:

«Hoy ha llegado vapor «Quejo» habiendo desembarcado los 10.000 kilogramos de garbanos á que se refiere su telegrama del 27.

Le saludo afectuosamente.»

**Nueva Junta**

La Sociedad de Cortadores de Jerez de la Frontera, ha elegido nueva Junta directiva y para la presidencia de la misma, al Sr. Pedro Martínez Yanguas.

**En los Dardanelos**

Al referirse «The Times» á la operación naval en los Dardanelos, señala las dificultades que ofrece la nueva fase y las formula así:

«La empresa es de extraordinario empeño, la más importante, sin duda, de las que de igual índole han efectuado las flotas aliadas, no obstante haber aminorado los inconvenientes el mayor alcance y la potencia mayor de la moderna artillería.

De nada sirven las piezas de los fuertes contra la lluvia de formidables proyectiles que lanzan los cañones de los buques, y éstos, mediante el auxilio de reconocimientos aéreos, podrán más adelante arrojar sus bombas por encima de las alturas que se interponen entre el mar y los fuertes.»

A continuación, el autor del artículo demuestra que, merced á las armas modernas, se evitarán los peligros á que expone el ataque directo á los fuertes situados en la parte más angosta del estrecho.

Así como á larga distancia pueden ser bombardeados los dos fuertes, Tcharak Kalessi y Namazich, que dominan ese angosto trecho de las costas del mar Egeo, no puede hacerse lo mismo con los otros fuertes de la costa europea, en brusco recodo hacia el Norte-Noroeste, ocultas esas fortificaciones, que al parecer no pueden atacarse, á menos que los buques doblen aquel recodo.

Pero el articulista se apresura á indicar que, en virtud de reconocimientos efectuados por aviones, puede hacerse un tiro indirecto contra los fuertes ocultos.

Según los comunicados del Almirantazgo británico, operan á las órdenes del vicealmirante Carden, ocho acorazados y un crucero de combate ingleses, á la vez que cuatro acorazados franceses.

Los acorazados británicos son:

El «Queen Elisabeth», el «Agamemnon», el «Irresistible», el «Vengeance», el «Cornwallis», el «Triumph», el «Albión» y el «Majestic»; el crucero de combate «Inflexible» y los acorazados franceses «Suffren», «Gaulois», «Charlemagne» y Bouvet.

Como ya ha hecho notar «Le Temps», la fuerza naval que actúa en los Dardanelos, la constituyen buques anteriores al «Dreadnaught», y por consiguiente, pasados de moda.

Sin embargo, hay uno realmente moderno: el «Queen Elisabeth», que fué botado el 16 de Octubre de 1913, y pertenece á esa serie de acorazados que emplean el petróleo como combustible único, y alcanzan una velocidad de 25 nudos.

Monta ocho cañones de 381 milímetros (las piezas de ese calibre se han empleado por vez primera en el bombardeo de los Dardanelos), 16 cañones de 152 milímetros y dos de 76.

Además, va provisto el buque de dos tubos submarinos lanzatorpedos.

La coraza de la superficie de flotación alcanza un espesor de 330 milímetros, y es de 356 el de la coraza de las torres.

Trátase del tipo más poderoso de buques en servicio.

De los Balkanes llega la noticia de que el sábado último, un acorazado cruzó ante la península de Gallipoli, penetró en el golfo de Saros y bombardeó las fortificaciones turcas situadas en diversos lugares de la costa.

El golfo de Saros, cuya entrada tiene 17 millas de anchura, desde el cabo Gomea, al Norte, y el cabo Souvia, al Sur, baña la costa de la península de Gallipoli, opuesta á la de los Dardanelos, en el punto por el cual la une al territorio turco un istmo de cuatro á cinco kilómetros de ancho.

Un telegrama que ha publicado «The Times» se hace eco de la noticia contenida en una carta dirigida desde Constantinopla al periódico «La Roumanie», y según la cual los alemanes, ante el te-

mor de que la flota anglo-francesa penetre en los Dardanelos, han convertido la isla Prinkipo en una fortaleza, con objeto de defender la entrada del Bósforo contra una escuadra enemiga.

La isla se halla erizada de cañones y constituye un sólido punto de apoyo semejante á Heligoland.

La isla de Prinkipo, que forma parte de un grupo de nueve, que se extiende paralelamente á la costa asiática, al Sur de la entrada del Bósforo, está situada á diez millas al Sudeste de la punta del Serrallo, en el mar de Mármara.

Un corresponsal de guerra ha celebrado reciente interviniendo con una elevada personalidad extranjera, que ha manifestado su convicción de que el ataque á los Dardanelos constituye algo más que una simple maniobra de intimidación, como los turcos aarentan creer.

«La expedición de los aliados—ha dicho esa personalidad—ha sido estudiada en todos sus detalles y se previeron todas las eventuales sorpresas que podía proporcionar.

Se decidió efectuarla con el firme propósito de herir en el corazón á Turquía, que, no obstante apariencias en contrario, siempre ha sido la cómplice de planes alemanes muy bien madurados, y jamás un instrumento inconsciente de Alemania.

Cierto que se halla erizada de dificultades la empresa acometidas por los aliados; pero yo creo—y mi opinión la comparten los oficiales generales del Ejército y de la Armada de Grecia, conocedores de los parajes donde no se desarrollan las operaciones—que no es superior el empeño á los poderosos é infinitos medios de que los aliados disponen.

En cuanto á la vigilancia turca, más se ha ejercido durante los últimos tiempos sobre los fuertes del mar Negro por temor á Rusia y en armonía con la preparación de un plan de campaña contra esta potencia.

Lo que también impulsa á los aliados á llegar hasta el fin son las inquietudes y tendencias del mundo musulmán.

(Hay un espacio en blanco, que denota una mutilación efectuada por la censura).

«Todas esas razones—prosigue el personaje—y consideraciones de orden militar de particular interés para Rusia obligaban á los aliados á la marcha sobre Constantinopla para aniquilar la dinastía de los Osmanlies y reducir para siempre á la impotencia á los partidos turcos, que hizo concebir el cambio del régimen político turco.

Forzar los estrechos es tener ganada la mitad de esta guerra, al reducir á los turcos y contar con los 300.000 rusos del Cáucaso, y por último, y sobre todo, al influir en las tendencias de Bulgaria y Rumanía».

El interrogado terminó con la afirmación de que un retroceso constituiría para los aliados un desastre moral, en tanto que el triunfo de su tenacidad, la incomparable grandeza de su audaz operación, asegurarían la tranquilidad en las nacionalidades cristianas del Oriente europeo.

**Habla el Sultán de Egipto**

Está tranquilo

Roma 3.

En una entrevista concedida á un redactor de «La Tribuna» por el Sultán de Egipto, Hussein-Hilmi, ha manifestado éste que la población egipcia está absolutamente tranquila y llena de confianza en su propia independencia.

El Sultán considera que el ataque al canal de Suez por los turcos fué una fantasía de los alemanes.

Estos se figuraban que bastaría la aparición de los soldados turcos en las orillas del canal para hacer una revolución en Egipto, donde la opinión había sido largamente trabajada por los alemanes.

La retirada de los turcos, los próximos calores y las preocupaciones causadas por el bombardeo de los Dardanelos hacen imposible un nuevo ataque.

Hoy no hay un solo turco en el territorio egipcio.

**MAGALI**

es la más preciosa de las novelas modernas

La novela completa

**MAGALI**

formando un volumen de 184 páginas en 4.º (sin encuadernar), «se remite por correo certificado», á cualquier punto de España, Portugal y Marruecos, previo envío de

1 peseta, 30 cént.

en sellos de correo ó giro postal, al

Editor J. PRATS ANGUERA

Calle Bertrán, 86, S. G.—Barcelona.

**El número 5 se confunde**

El cónsul de Francia en Chicago ha comunicado al «Office National du Commerce Extérieur» que en las letras y efectos de comercio, la suma á percibir se escribe en letra y en cifra, y como frecuentemente los Bancos extranjeros no suelen tener empleados políglotas, se atienen éstos únicamente á la suma marcada en cifra, con lo que se ha dado lugar á que un Banco de Chicago, que había recibido una letra por valor de cinco mil 365 francos, abonase tan sólo 1.565, por figurar escrita la expresada cifra en la letra y correspondencia de tres maneras diferentes.

La manera irregular, tolerada en los países latinos, de escribir el número 5 de dos maneras distintas, no está admitida en ningún país de lengua inglesa, de lo que resulta:

- 1.º Errores en los pagos.
- 2.º Confusiones en las proposiciones de precios, balances, etc.
- 3.º La correspondencia dirigida en la que haya números 5 no escritos conforme á la costumbre inglesa, no llega á su destino.

Ocurre lo mismo con la T mayúscula de la caligrafía latina, que en países ingleses se toma invariablemente por una E mayúscula.

**MALES DE ESTÓMAGO**

Cuando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedías, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

**El Elixir Estomacal**

DE

**SAIZ de CARLOS**

(Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 80, MADRID. Se remite por correo certificado á quien lo pida.